



## Oración Ecuménica de la Palabra

19 Junio 2025

La Celebración de la palabra de hoy está dedicada al *Corpus Christi*.

**A continuación, leeremos extractos de la audiencia general del 17 de Noviembre de 2010, de Benedicto XVI**

Queridos hermanos y hermanas:

También esta mañana quiero presentaros una figura femenina, poco conocida, pero a la cual la Iglesia debe un gran reconocimiento, no sólo por su santidad de vida, sino también porque, con su gran fervor, contribuyó a la institución de una de las solemnidades litúrgicas más importantes del año, la del Corpus Christi. Se trata de **santa Juliana de Cornillón**, conocida también como santa Juliana de Lieja.

Juliana nació entre 1191 y 1192 cerca de Lieja, en Bélgica. Es importante subrayar este lugar, porque en aquel tiempo la diócesis de Lieja era, por decirlo así, un verdadero «cenáculo eucarístico». Allí, antes que Juliana, teólogos insignes habían ilustrado el valor supremo del sacramento de la Eucaristía y, también en Lieja, había grupos femeninos dedicados generosamente al culto eucarístico y a la comunión fervorosa. Estas mujeres, guiadas por sacerdotes ejemplares, vivían juntas, dedicándose a la oración y a las obras de caridad.

...Además de una inteligencia vivaz, Juliana mostraba, desde el inicio, una propensión especial a la contemplación; tenía un sentido profundo de la presencia de Cristo, que experimentaba viviendo de modo particularmente intenso el sacramento de la Eucaristía y deteniéndose a menudo a meditar sobre las palabras de Jesús: «He aquí que yo estoy con vosotros todos los días hasta el fin del mundo» (Mt 28, 20).

A los 16 años tuvo una primera visión, que después se repitió varias veces en sus adoraciones eucarísticas. La visión presentaba la luna en su pleno esplendor, con una franja oscura que la atravesaba diametralmente. El Señor le hizo comprender el significado de lo que se le había aparecido. La luna simbolizaba la vida de la Iglesia sobre la tierra; la línea opaca representaba, en cambio, la ausencia de una fiesta litúrgica, para la institución de la cual se pedía a Juliana que se comprometiera de modo eficaz: una fiesta en la que los creyentes pudieran adorar la Eucaristía para aumentar su fe, avanzar en la práctica de las virtudes y reparar las ofensas al Santísimo Sacramento.

Durante cerca de veinte años Juliana, que mientras tanto había llegado a ser la priora del convento, guardó en secreto esta revelación, que había colmado de gozo su corazón. Después se confió con otras dos fervorosas adoradoras de la Eucaristía, la beata Eva, que llevaba una vida eremítica, e Isabel, que se había unido a ella en el monasterio de Monte Cornillón. Las tres mujeres sellaron una especie de «alianza espiritual» con el propósito de glorificar al Santísimo Sacramento.

La buena causa de la fiesta del Corpus Christi conquistó también a Santiago Pantaleón de Troyes, que había conocido a la santa durante su ministerio de archidiácono en Lieja. Fue precisamente él quien, al convertirse en Papa con el nombre de Urbano IV, en 1264 quiso instituir la solemnidad del Corpus Christi como fiesta de precepto para la Iglesia universal, el jueves sucesivo a Pentecostés.

«Aunque cada día se celebra solemnemente la Eucaristía, consideramos justo que, al menos una vez al año, se haga memoria de ella con mayor honor y solemnidad.

Recordando a santa Juliana de Cornillón, renovemos también nosotros la fe en la presencia real de Cristo en la Eucaristía. Como nos enseña el Compendio del Catecismo de la Iglesia católica, «Jesucristo está presente en la Eucaristía de modo único e incomparable. Está presente, en efecto, de modo

verdadero, real y sustancial: con su Cuerpo y con su Sangre, con su alma y su divinidad. Cristo, todo entero, Dios y hombre, está presente en ella de manera sacramental, es decir, bajo las especies eucarísticas del pan y del vino» (n. 282).

**Canción: Yo Soy la Luz del Mundo.** L: Lorenzo González y Betty Aguilera M: Lorenzo González

[https://www.youtube.com/watch?v=HnYQh02IFrA&list=RDHnYQh02IFrA&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=HnYQh02IFrA&list=RDHnYQh02IFrA&start_radio=1)

Yo soy la Luz del Mundo  
no hay tinieblas junto a Mí.  
Tendrán la luz de la vida  
por la palabra que les di.  
Yo soy el Camino firme,  
yo soy la Vida y la Verdad.  
Por mí llegarán al Padre  
y el Santo Espíritu tendrán.

Yo soy el Pan de Vida  
y con ustedes me quedé  
Me entrego como alimento,  
soy el misterio de la fe.  
Yo soy el Camino firme,  
yo soy la Vida y la Verdad.  
Por mí llegarán al Padre  
y el Santo Espíritu tendrán.

Yo soy el Buen Pastor  
y por amor mi vida doy;  
yo quiero un solo rebaño,  
soy para todos Salvador.  
Yo soy el Camino firme,  
yo soy la Vida y la Verdad.  
Por mí llegarán al Padre  
y el Santo Espíritu tendrán.

#### **Reflexionemos:**

1.- ¿Cómo vives la presencia de Cristo en la cena del Señor?

#### **Lectura de La palabra:**

Juan 6:25-34, Reina-Valera 1960

#### **Jesús, el pan de vida**

<sup>25</sup> Y hallándole al otro lado del mar, le dijeron: Rabí, ¿cuándo llegaste acá? <sup>26</sup> Respondió Jesús y les dijo: De cierto, de cierto os digo que me buscáis, no porque habéis visto las señales, sino porque comisteis el pan y os saciasteis. <sup>27</sup> Trabajad, no por la comida que perece, sino por la comida que a vida eterna permanece, la cual el Hijo del Hombre os dará; porque a este señaló Dios el Padre. <sup>28</sup> Entonces le dijeron: ¿Qué debemos hacer para poner en práctica las obras de Dios? <sup>29</sup> Respondió Jesús y les dijo: Esta es la obra de Dios, que creáis en el que él ha enviado. <sup>30</sup> Le dijeron entonces: ¿Qué señal, pues, haces tú, para que veamos, y te creamos? ¿Qué obra haces? <sup>31</sup> Nuestros padres comieron el maná en el desierto, como está escrito: Pan del cielo les dio a comer. <sup>32</sup> Y Jesús les dijo: De cierto, de cierto os digo: No os dio Moisés el pan del cielo, mas mi Padre os da el verdadero pan del cielo. <sup>33</sup> Porque el pan de Dios es aquel que descendió del cielo y da vida al mundo. <sup>34</sup> Le dijeron: Señor, danos siempre este pan.

#### **Analogía de la festividad judía de Pesaj “La fiesta de la Matzot” y la Cena del Señor**

La última cena fue en la festividad judía de Pesaj “La fiesta de la Matzot”.

En la Antigua Alianza, la Eucaristía fue anunciada sobre todo en la cena pascual, celebrada cada año por los judíos con panes ázimos o sin levadura, como recuerdo de la salida apresurada y liberadora de Egipto. Jesús la anunció en sus enseñanzas y la instituyó celebrando con los Apóstoles la Última Cena durante un banquete pascual.

¿Pan del sufrimiento o de la Liberación?

#### **Reflexiones Sobre El Simbolismo Del Pan De Vida**

1.-La fermentación, es decir, el jametz, representa estas fuerzas negativas. Representa la inclinación al mal, el impulso al pecado, la influencia de ideas extranjeras, placeres y fuerzas. Es la voz no invitada que nos lleva a ignorar la presencia y poder del mal, hasta que es demasiado tarde.

### ¿Qué está fermentando tu Pan en este tiempo?

(tiempo de reflexión)

La matzá al ser pan que no está fermentado, representa al hombre que controla sus pasiones -- ejercitando su independencia, su voluntad disciplinada, y no influenciada por fuerzas externas. La matzá es lo contrario al jametz.

### Canción "DIME COMO SER PAN" Salome Arricibita

[https://www.youtube.com/watch?v=YEONNkvc5vw&list=RDYEONNkvc5vw&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=YEONNkvc5vw&list=RDYEONNkvc5vw&start_radio=1)

Dime cómo ser pan,  
dime cómo ser pan,  
cómo ser alimento  
que sacia por dentro  
que trae la paz.

Dime cómo ser pan,  
dime cómo ser pan,  
dime cómo acercarme  
a quien no tiene aliento  
a quien cree que es cuento el  
reír, el amar.

Dime cómo ser pan,  
dime cómo dejarme  
comer poco a poco

entregándolo todo  
y "llenándome" más.

Dime cómo ser pan,  
dime cómo ser pan  
cómo ser para otros  
en cada momento,  
alimento y maná.

Dime cómo ser pan,  
dime cómo ser pan  
cómo ser para otros  
en cada momento,  
alimento y maná.

Tú que eres el pan de la vida,  
Tú que eres la luz y la paz,  
Tú que empapas la tierra  
Cuando llueves el cielo,  
dime cómo ser pan.

Tú que haces de mí tu reflejo,  
Tú que abrazas mi debilidad,  
Tú que sacias mi hambre  
cuando vuelvo de lejos,  
Dime cómo ser pan. (bis)

Dime cómo ser pan  
que cura la injusticia  
dime cómo ser pan  
que crea libertad.

### ¿Cómo ser Pan de Vida en tu cotidianidad?

2.- Las matzot son horneadas rápidamente, en un esfuerzo por superar las influencias y limitaciones del tiempo.

El llamado es a vivir la vida más allá del tiempo, en sociedad con Dios, que está por encima del tiempo y es atemporal. Respondemos a la voluntad de Dios actuando en desafío con la naturaleza, rompiendo los límites impuestos por el tiempo y la naturaleza.

### Comparte con alguien: ¿De qué te das cuenta?

Juan 6:35-40 Reina-Valera 1960

35 Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás. 36 Mas os he dicho, que aunque me habéis visto, no creéis. 37 Todo lo que el Padre me da, vendrá a mí; y al que a mí viene, no le echo fuera. 38 Porque he descendido del cielo, no para hacer mi voluntad, sino la voluntad del que me envió. 39 Y esta es la voluntad del Padre, el que me envió: Que de todo lo que me diere, no pierda yo nada, sino que lo resucite en el día postrero. 40 Y esta es la voluntad del que me ha enviado: Que todo aquel que ve al Hijo, y cree en él, tenga vida eterna; y yo le resucitaré en el día postrero.

## **Peticiones y Agradecimientos**

### **Anuncios**

### **Padre Nuestro**

### **Oración Comunitaria**

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano. También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

### **Bendición**

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén